

Pam
921
1-9686

LES CONTEMPORAINS



MGR PROVENCHER, PREMIER EVÊQUE DE SAINT-BONIFACE (CANADA) (1787-1853)

I. LA COLONIE DE LA RIVIÈRE-ROUGE L'ABBÉ PROVENCHER

La colonie de Saint-Boniface, établie en 1812 sur les bords de la Rivière-Rouge, dans le nord-ouest canadien, était, quatre ans plus tard, menacée d'une ruine complète. Guerres intestines et famine en chassaient tour à tour les habitants découragés.

Pour la sauver, son fondateur, lord Selkirk, n'hésita pas, quoiqu' protestant, à écrire à M^r Plessis, évêque de Québec, pour lui demander des prêtres catholiques

qui viendraient se fixer à Saint-Boniface et dont la présence attirerait et retiendrait les colons.

Cette demande répondait trop bien aux secrets desirs du prélat pour qu'il ne lui fit pas l'accueil le plus favorable. M^r Plessis choisit pour porter la lumière de l'Évangile à ces régions jusqu'alors « assises à l'ombre de la mort » un homme à la fois pieux, zélé et prudent, l'abbé Provencher. Cet ecclésiastique, s'il n'a pas fondé la colonie de la Rivière-Rouge, l'a sauvée plusieurs fois de la ruine, en a été le sou-

62.11.28